

ФИЗИЧЕСКАЯ АКТИВНОСТЬ СТУДЕНТОВ СПОРТИВНОГО ВУЗА**Семенова Н.В.¹, Ляпин В.А.²**

1 ГБОУ ВПО «Омская государственная медицинская академия Минздрава РФ»,
644050, г. Омск, проспект Мира, 9

2 ФГБОУ «Сибирский государственный университет физической культуры и спорта»,
644009, г. Омск, ул. Масленникова, 144

В статье проведен анализ показателей, характеризующих физическую активность студентов спортивного вуза. При оценке физической подготовленности студентов спортивного вуза было установлено, что у них отмечались высокие показатели выносливости и физической силы. Но показатели скорости реакции были меньше, чем нормативы для студентов других вузов. Студентам-спортсменам необходимо научиться реагировать, вырабатывать рефлекс, заложить новые раздражители в подсознание и реакцию на них. Все реакции на раздражители должны находиться в подсознании. Этого можно достичь, повторяя многократно движения на тренировочных занятиях. Для ощутимого результата необходимо повторить действие 5-10 тыс. раз. При оценке психологических характеристик спортсмена было установлено, что модель личности спортсмена состоит из шести основных структурных компонентов, показывающих основные направления исследования личности спортсмена: поведенческий, мотивационный, интеллектуальный эмоционально-волевой, коммуникативный, гендерный. В процессе исследования было определено, что особенности характера спортсмена влияют на физическую активность. У исследуемых спортсменов мотивация к увеличению физической активности и самосовершенствованию преобладали.

PHYSICAL ACTIVITY OF STUDENTS OF SPORTS HIGHER EDUCATION INSTITUTION**Semenova N.V.¹, Lyapin V.A.²**

1 Omsk state medical academy, 644050, Omsk, Mira Avenue, 9

2 Siberian State University of physical culture, 644009, Russia, Omsk, Maslennikova street 144

In article the analysis of the indicators characterizing physical activity of students of sports higher education institution is carried out. At an assessment of physical readiness of students of sports higher education institution it was established that they noted high rates of endurance and physical force. But indicators of speed of reaction were less, than standards for students of other higher education institutions. Students athletes need to learn to react, develop a reflex, to put new stimuli in a subconscious mind and reaction to them. All reactions to stimuli have to be in a subconscious mind. It can be reached, repeating repeatedly movements on training occupations. For notable result it is necessary to repeat action of 5-10 thousand times. At an assessment of psychological characteristics of the athlete it was established that the model of the person of the athlete consists of six main structural components showing the main directions of research of the person of the athlete: behavioural, motivational, intellectual emotional and strong-willed, communicative, gender. In the course of research it was defined that features of character of the athlete influence physical activity. Studied athletes have a motivation to augmentation of physical activity and to self-improvement prevailed.

**ГИГИЕНИЧЕСКИЙ ПОРТРЕТ СПОРТСМЕНА-ТЯЖЕЛОАТЛЕТА,
УПОТРЕБЛЯЮЩЕГО СПОРТИВНОЕ ПИТАНИЕ****Семенова Н.В., Вяльцин А.С., Толькова Е.И., Топорова В.Н., Долгушева А.Е.**

ГБОУ ВПО «Омская государственная медицинская академия» Министерства здравоохранения
Российской Федерации (644043, г. Омск, ул. Ленина, 12)

В статье описываются результаты социологических исследований питания спортсменов-тяжелотлетов, употребления ими спортивного питания (СП). В результате был сформирован гигиенический портрет спортсмена-тяжелотлета. Мужчины преобладали среди всех потребителей СП (78,0%). Возрастной интервал среди тяжелоатлетов, регулярно употребляющих СП, составил 25-35 лет. Основными причинами его употребления были: увеличение мышечной массы (42,6%) и ускорение интенсивности тренировок (19,7%). 14,8% опрошенных употребляли СП для сжигания жиров; для улучшения общего самочувствия и здоровья - 8,2% спортсменов. Средняя величина затрат на СП среди омичей составляла 2 679 рублей, самый платежеспособный сегмент - потребители 30-44 лет, которые ежемесячно приобретали СП на сумму от 4000 рублей и выше (12,5%). Самыми популярными видами СП являлись протеины 39,3% и витамины и минералы 26,2%.

HYGIENIC PORTRAIT OF THE ATHLETE-WEIGHT-LIFTER USING THE SPORTS DELIVERY**Semenova N.V., Vyaltzin A.S., Tolkova E.I., Toporova V.N., Dolgusheva A.E.**

Omsk state medical academy of Ministry of health of the Russian Federation (644043, Omsk, Lenin St., 12)

In article results of sociological researches of a delivery of athletes-weight-lifters, the uses of a sports delivery (SD) are described by them. The hygienic portrait of the sportsmen-weight-lifter was as a result created. Men prevailed among all consumers of the SD (78, 0%). The age interval among the weight-lifters who are regularly using the SD, made 25-35 years. The main reasons for its use were: augmentation of muscular mass (42,6%) and acceleration of

intensity of trainings (19,7%). 14,8% of respondents used the SD for burning of fats, for improvement of overall health and health - 8,2% of athletes. The average size of expenses for the SD among residents of Omsk made 2 679 rubles, the most solvent segment - consumers of 30-44 years who monthly got the SD for the sum from 4000 rubles and above (12,5%). The most popular types of the SD were proteins of 39,3% and vitamins and minerals of 26,2%.

БОЛЕЗНИ ОРГАНОВ ПИЩЕВАРЕНИЯ У ДЕТЕЙ ДОШКОЛЬНОГО ВОЗРАСТА В КРУПНОМ ПРОМЫШЛЕННОМ ГОРОДЕ СИБИРИ

Семенова Н.В., Щерба Е.В., Демакова Л.В.

ГБОУ ВПО Омская государственная медицинская академия Минздрава РФ, кафедра общей гигиены с курсом гигиены детей и подростков, 644050, г. Омск, Проспект Мира, 9.

В статье проведен анализ заболеваемости детей дошкольного возраста в трех поколениях, в крупном промышленном городе. Наиболее высокий общий уровень заболеваемости наблюдался у мальчиков 2000-х годов рождения, что в 2,14 раза, а у девочек – в 2,97 раза больше, чем у детей 80-х годов рождения. Во всех возрастных группах показатели формировались за счет болезней органов дыхания (1 место), отдельных состояний, возникающих в перинатальном периоде (2 место), инфекционных и паразитарных болезней (3 место), болезней органов пищеварения (4 место). Уровень заболеваемости болезнями органов пищеварения в группе детей 90-х годов рождения (у мальчиков) был в 1,7 раза выше, чем у сверстников 80-х и 2000-х годов рождения. Это произошло из-за роста заболеваемости гастритами и дуоденитами и болезнями печени. У мальчиков 90-х годов гастриты и дуодениты регистрировались в 2 раза чаще, чем в 2000-х годах, и в 1,8 раза чаще, чем в 80-х годах у мальчиков. У мальчиков 2000-х годов болезни печени регистрировались в 2,7 раза чаще, чем в 80-х годах, у девочек 90-х годов – в 1,3 раза чаще, чем в 2000-х годах. Вопросы ранней диагностики, лечения и профилактики заболеваний органов пищеварения у детей в последние годы вышли за рамки собственно педиатрии и представляют собой сложную и большую медико-социальную проблему.

DISEASES OF DIGESTIVE ORGANS AT CHILDREN OF PRESCHOOL AGE IN THE LARGE INDUSTRIAL CITY OF SIBERIA

Semenova N.V., Shcherba E.V., Demakova L.V.

Omsk state medical academy, Chair of the general hygiene with a course of hygiene of children and teenagers, 644050, Omsk, Mira Avenue, 9

In article the analysis of a case rate of children of preschool age in three generations, in the large industrial city is carried out. The highest general incidence was observed at boys of the 2000th year of birth that by 2,14 times, and at girls – is 2,97 times more larger, than at children of the 80th year of birth. In all age groups indicators were formed due to illnesses of respiratory organs (1 place), the separate conditions arising in the perinatal period (2nd place), infectious and parasitogenic diseases (3rd place), illnesses of digestive organs (4th place). The incidence of illnesses of digestive organs in group of children of the 90th year of birth (at boys) was 1,7 times higher, than at contemporaries of the 80th and 2000th year of birth. It occurred because of case rate body height by gastritis and a duodenitis and illnesses of a liver. Boys of the 90th years have gastritis and a duodenitis was registered twice more often than in the 2000th years and 1,8 times more often than in the eighties at boys. At boys of the 2000th years of illness of a liver were registered in 2,7 times more often than in the eighties, at girls of the 90th years by 1,3 times more often than in the 2000th years. Questions of early diagnostics, treatment and prophylaxis of diseases of digestive organs at children were beyond in recent years actually pediatrics and represent a complex and larger medico-social problem.

ОСОБЕННОСТИ КЛЕТОЧНОГО СОСТАВА ПЕРИФЕРИЧЕСКОЙ КРОВИ У БЕРЕМЕННЫХ С ГЕСТОЗОМ

Сергеева О.Н., Глухова Т.Н., Понукалина Е.В.

ГБОУ ВПО «Саратовский Государственный медицинский университет им.В.И. Разумовского Минздрава России», Саратов, Россия (410012, Саратов, ул.Большая Казачья, 112), e-mail:gluchova05@mail.ru

Целью настоящего исследования явилась установление параллелизма тяжести клинических проявлений гестоза и характера количественных и качественных показателей периферической крови. С помощью гематологического анализатора ВС-3000+ изучено содержание эритроцитов, гемоглобина, средний объем эритроцита (MCV), среднее содержание гемоглобина в эритроците (MCH), средняя концентрация гемоглобина в эритроците (MCHC), содержание лейкоцитов и процентное распределение отдельных субпопуляций лейкоцитов. Определялось также количество тромбоцитов и их качественные характеристики: средний объем тромбоцита (MPV), разница в объеме между тромбоцитами (PDV), доля больших тромбоцитов в % (P-LCR). Обследовано 66 беременных с гестозом, которые были распределены на 3 группы по степени тяжести гестоза. При среднетяжелом и тяжелом течении гестоза обнаружена прогрессирующая лимфоцитопения, моноцитопения и тромбоцитопения, коррелирующие с тяжестью течения гестоза. Полученные данные указывают на целесообразность динамической комплексной оценки тяжести гестоза, включая анализ показателей периферической крови.